



» PUNTO Y APARTE

Avasallante gasto de bolsillo en salud

Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Le dio un telele... y es que sea cual sea el padecimiento, todos necesitamos en alguna ocasión de los servicios de salud. En este sentido desde 2003 con la implementación del Seguro Popular, el país trabaja para alcanzar un cobertura médica universal.

Actualmente, se estima que 84% de la población cuenta con algún tipo de protección para salvaguardar su bienestar. Sin embargo, el subaseguramiento, la falta de coordinación entre las diferentes instituciones y los costos de las curas, impiden el avance.

Precisamente, en ese contexto PwC que encabeza Mauricio Hurtado publicó su estudio "Diez grandes cuestiones de la industria de la salud en México", documento que analiza los desafíos para la salud y reúne un caudal de soluciones que van desde la adaptación tecnológica, hasta programas de incentivos económicos.

La realidad es que de cara a las elecciones federales de 2018, los hacedores de política pública deberán llevar a cabo acciones críticas, para reducir la brecha en la calidad de la salud, sin deteriorar las finanzas públicas...

NO ME DIGAN QUE LOS MÉDICOS SE FUERON...

A la fecha, si bien es cierto que la introducción del Seguro Popular redujo en 25% los egresos en salud para los hogares, el gasto de bolsillo aún es 21% superior al del promedio de la OCDE.

Al detalle, se estima que en el país el desembolso de los ciudadanos en medicamentos y tratamientos asciende al 41.5%, por arriba de EU, Japón, España y Chile.

Martha Elena González, especialista de PwC, apunta que 17% de la atención hospitalaria y 39% de las consultas ambulatorias son brindadas por proveedores privados, básicamente porque los servicios pagados con fondos públicos carecen de capacidad.

La encuesta realizada por el Health Research Institute (HRI) de PwC, arroja que 58% de quienes tienen un seguro público estarían dispuestos a comprar pólizas privadas complementarias, para aumentar sus beneficios.

Dichos esquemas de colaboración público-privado podrían acotar el gasto de bolsillo en prácticamente la mitad, es decir, 19 mil millones de pesos y proteger a 9 millones de trabajadores independientes.

De igual forma, el 84% de los consumidores apuntaron que es necesario contar con un acceso universal a los hospita-

les públicos, dado a que 50% no puede usar el hospital más cercano por no estar afiliados...

¡Oye, te hacen falta vitaminas!... Por su parte, la calidad es otro frente de batalla. El 55% de los consumidores no confían en los medicamentos de fuentes públicas.

Tampoco el servicio es el esperado: 56% de los encuestados afirman que los médicos deberían recibir reducciones en su salario o bonificaciones en base con la satisfacción del paciente.

A la fecha, la mitad del financiamiento destinado al Seguro Popular es flexible y podría canalizarse mediante contratos de pago por desempeño, lo que inyectaría de vitaminas al desmejorado sistema de salud...

Fitch mejora perspectiva. Y luego... del crecimiento de 2.8% que reportó el PIB al primer trimestre, la calificadoradora Fitch, que comanda Carlos Fiorillo, se sumó al grupo de especialistas que elevaron sus pronósticos para el cierre del año.

Al detalle, se espera que el crecimiento para el país se podría ubicar en 2% para 2017 y 2.2% para 2018, alza desde el 1.5% y 2.1%, que se tenían respectivamente. Como quiera, crecimiento mediocre...